

Bonjour à toutes et à tous,

Un petit mot pour la rentrée 2019 qui pointe le bout de son nez !

Soirée de formation

Vous trouverez dans le lien ci-dessous les invitations finalisées des soirées des Mardis de la Vaccination 2019, qui se dérouleront du 17 septembre au 15 octobre prochain à Nantes, au Mans, à Laval, à Angers et La Roche-sur-Yon. Le programme de La Roche-sur-Yon (15 octobre) est actuellement en cours de finalisation.

<http://medqual.fr/index.php/les-mardi-de-la-vaccination/les-mardis-de-la-vaccination-2019>

La première date, le 17 septembre est à Nantes. C'est dans 3 semaines et ça arrive donc très très vite : si vous êtes intéressés, pensez à vous inscrire (plus on est de fous plus on rit ;-)) auprès de Sonia Thibaut, coordinatrice MedQual (sonia.thibaut@chu-nantes.fr ou 02.40.84.64.34)

Rougeole

Dans le [dernier bulletin rougeole de Sante Publique France](#), la situation a l'air de se calmer :

Depuis le 1er janvier 2019, 2381 cas de rougeole ont été déclarés (vs 2671 sur la même période en 2018), dont : 694 (29%) hospitalisés (31 en réanimation), 167 cas (7%) compliqués de pneumopathie, 3 cas d'encéphalite dont 2 décès (encéphalites subaiguës à inclusions chez deux jeunes adultes immunodéprimés).

La diminution de la circulation du virus de la rougeole se confirme: le pic épidémique a été observé semaine 21 (151 cas), et on observe depuis une décroissance du nombre des cas hebdomadaires, avec 25 cas déclarés semaine 32.

90 départements ont déclaré au moins 1 cas au cours de la période.

88% des cas sont survenus chez des sujets non ou mal vaccinés (sur un total de 1676 cas, âgés de plus d'un an et nés depuis 1980, et pour lesquels le statut vaccinal était connu).

Néanmoins, il faut rester vigilant car "retour des enfants à l'école" peut rimer avec "retour des épidémies". Pour rappel, la population importante à cibler est la tranche des personnes nées à partir de 1980 dès l'âge de 1 an qui doivent avoir reçu 2 doses de vaccin ROR (objectif = 95% de couverture vaccinale).

Proposition de participation à une enquête pour les MG

Enfin, pour les médecins généralistes uniquement (les autres professionnels de santé ne m'en voudront pas j'espère), un collègue pharmacien du CHU porte un projet d'étude sur la déprescription des benzodiazépines chez les plus de 65 ans et a besoin de médecin généralistes pour son étude. Cela ne porte ni sur les vaccinations ni sur les voyages mais ça touche de près à la prévention. Je vous laisse lire son "appel"... certains seront peut-être intéressés...

Bonjour,

Nous portons un projet d'étude sur la déprescription des benzodiazépines chez les plus de 65 ans.

Ce travail concerne la proposition par le médecin généraliste d'un entretien avec le pharmacien pour les patients âgés consommant fréquemment une BZD (ou apparenté) alors qu'elle n'est plus recommandée. L'entretien avec la personne âgée aborderait, entre autres, les risques de ces médicaments, et les bénéfices de diminuer voire arrêter leur prise.

Il est connu que l'efficacité des BZD dans un but hypnotique devient quasi nulle après plusieurs semaines, alors que les risques sont importants (chutes, démence...). Hélas, il est tout aussi connu que la pression des patients pour conserver ces molécules est forte, et que leur représentations favorisent leur demande. Aussi, nous proposons d'étudier les effets d'un coaching pharmaceutique proposé par le médecin, puis effectué par un pharmacien.

Nous avons pour cela répondu à un appel d'offre du Ministère (appelé PREPS) en expliquant succinctement le projet. Nous avons été accepté pour passer à la deuxième étape du projet, qui consiste à détailler précisément l'étude, et lister les personnes potentiellement impliquées. Si nous désirons pouvoir gagner cet appel d'offre, il est fondamental de pouvoir répertorier dès maintenant les médecins généralistes qui seraient partants pour devenir "investigateurs", c'est-à-dire pour inclure des patients dans l'étude.

Votre implication en temps serait faible, car aucune modification de vos pratiques ne serait demandée. Vous seriez, en tant que médecin généraliste, la porte d'entrée des patients dans l'étude. Une rémunération sera prévue par patient inclus.

*Si vous êtes intéressés et que vous désirez nous aider à consolider le dossier, nous vous proposons de le noter en suivant ce lien : <https://forms.gle/xarftNFMNfRPCwL87>
Pour information, le design de l'étude est représenté en fin de mail.*

Cela n'implique aucun engagement si vous remplissez le document à ce stade. Cela nous permettra simplement de démontrer que la problématique est réelle, et que cette étude est faisable.

*Pour toute question, n'hésitez pas pas à envoyer un mail à jeanfrancois.huon@chu-nantes.fr.
Merci de votre intérêt,
Pour l'équipe de la pharmacie du CHU de Nantes.*

*Dr Jean-François HUON
Pharmacien / Maître de Conférence associé
Pharmacie Clinique
CHU Nantes Hotel Dieu
Tel : (02 44 7) 68074*

*Voilà pour ce petit mot de rentrée, succinct mais néanmoins important.
Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne rentrée !
Amicalement
Valérie*

Dr Valérie Briend-Godet

CHU de Nantes
Centre du voyageur international
Centre de vaccinations polyvalentes
Centre antirabique
Tél. : 02.40.08.70.88
Port. : 06.18.58.59.39

*Recevez la lettre d'information du service réservé aux professionnels de santé en vous
inscrivant [ICI](#)*